

REDC 68 (2011) 813-837

LAS ASOCIACIONES CLERICALES COMO ESTRUCTURA DE
INCARDINACIÓN. UN CASO PRÁCTICO:
LA «HERMANDAD DE SACERDOTES OPERARIOS
DIOCESANOS DEL CORAZÓN DE JESÚS»

RESUMEN

El artículo analiza el asociacionismo de los clérigos en la Iglesia Católica Latina en la legislación vigente señalando los aspectos más importantes de la evolución de la disciplina, especialmente en lo referido a la libertad de asociación de los clérigos sin perder su condición de diocesanos y seculares y a la posibilidad de que las asociaciones clericales sean estructuras aptas para la incardinación de los clérigos. El autor pone como ejemplo a una asociación de sacerdotes de origen español —la «Hermandad de Sacerdotes Operarios Diocesanos del Corazón de Jesús»— que ha sido testigo directo de esa evolución y que ha conseguido en el año 2008 su reconocimiento como asociación pública clerical internacional con posibilidad de incardinar a sus miembros.

ABSTRACT

This article analyzes the association right of the clergymen in the Catholic Latin Church in the current legislation, indicating the most important aspects of the discipline evolution, specially all these things related to the association freedom of the clergymen without losing his diocesan and secular condition, and to the possibility that the clerical associations are suitable structures for the incardinación of the clergymen. The author gives us as example a particular Spanish priests' association —the «Diocesan Laborer Priests»— that has been a direct witness of this evolution, obtaining in the year 2008 her recognition as public and international clerical association with possibility of incardinate.